

Pacheco, Palacios, Cindy, “Desinterés, discapacidad, pobreza y explotación sexual, los factores, según informe del organismo”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 15 de agosto, 2007.

**Dirección electrónica:**

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/08/15/index.php?section=sociedad&article=012n1soc>

A pesar de que Acapulco es el municipio de mayor poder adquisitivo en la entidad, el sector infantil padece un marcado rezago educativo del nivel básico que puede igualarse al de localidades de la región de La Montaña.

En una semana la Unicef ubicó 200 niños que habitan en la colonia popular La Sabana que no reciben educación primaria por la falta de recursos económicos, interés de sus padres por brindarles este beneficio y algunos de ellos están relacionados con la explotación sexual, situación considerada grave por el organismo.

La detección de los 200 menores se logró durante “un barrido” que se refiere a la primera fase del programa Todos a la escuela en Guerrero, que realiza Unicef y la Secretaría de Educación.

De acuerdo con datos proporcionados por la Unicef, en Guerrero existe 30 por ciento de rezago educativo en niños en edad escolar básica que están “fuertemente relacionados” con pobreza extrema. Ayer el organismo dijo que en 2007 la entidad está catalogada como la más deteriorada en materia escolar en el país, por arriba de Oaxaca y Chiapas.

El representante de la Unicef, Carlos López-Bochs Larinas, dijo que los datos fueron proporcionados por la Fondo Nacional de Población (Fonapo) y con base a eso se llevó a cabo “el barrido”, del cual “en una semana detectamos a los 200 niños”.

Agregó: “Si la comparamos con las cifras oficiales sí es muy grave y alarmante la situación, son cifras de la FonHapo y de la SEG. La situación en los otros municipios ha estado igual, hemos encontrado más de lo que esperábamos, hasta 2 o 3 veces lo que esperábamos; de verdad, es alarmante la situación”, expresó.

Comentó que llevar a un menor a la escuela lleva implícito un trabajo preventivo para que el menor evite ser explotado laboralmente y en el caso de Acapulco, agregó que

algunos de los casos podrían estar relacionados con explotación sexual, “pero eso no es nuestro objetivo primordial, eso le toca a otras instancias”.

En el caso específico del puerto, dijo que el diagnóstico preliminar arrojó que los niños desertan por falta de interés, discapacidad y aunado a la pobreza extrema de zonas como La Sabana.

Señaló que en el estudio de esa área, considerado el núcleo poblacional más grande de Acapulco, culminará en las próximas cuatro semanas.

En tanto, Humberto Manzo Ramírez, coordinador estatal del programa Todos a la escuela en Guerrero, informó que esta misma estrategia fue aplicada en los municipios de Iliatenco y Florencio Villarreal, así como en diversas colonias de Taxco. Señaló que en esos municipios se encontró “un problema similar”.

En Iliatenco, ubicaron a 171 niños de 4 a los 14 años de edad que no asisten a la escuela. Agregó que en todos los casos, los menores son canalizados a las Secretarías de Educación y de Salud, las que hacen un registro y comienza el proceso de reincorporación de los niños a las instituciones educativas.

Agregó que en septiembre comenzarán a aplicar el estudio en ciudad Renacimiento y Emiliano Zapata en Acapulco, a fin de que los menores ingresen a tiempo al ciclo escolar 2007-2008.